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ВСТУПАЙТЕ В КПРФ!

«Предложение запретить де-
тям соцсети немногим лучше 
идеи запретить электричество», 
– уверен первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Юрий 
Афонин. 

«В прошлом году в России уже 
пообсуждали предложение за-
претить детям до 14 лет пользо-
ваться социальными сетями, а 
сейчас с этой идеей снова во-
рвался в повестку депутат Гос-
думы от «Новых людей» Амир Ха-
митов. 

Он говорит, что в соцсетях де-
тей атакуют педофилы и привер-
женцы деструктивных культов, а 
также ведётся антироссийская 
пропаганда. В общем, в Африке 
акулы, в Африке гориллы, в Аф-
рике большие злые крокодилы. 

Нечего спорить: в соцсетях 
детей (да и взрослых) подстере-
гают опасности. Но вот вопрос: 
стоит ли запрещать электриче-
ство из-за того, что некоторое 

количество детей каждый год 
суёт в розетку проволочки? И за-
ставлять школьников учить 
уроки при керосиновой лампе? 

Что такое соцсети для детей и 
подростков? Это средство обще-
ния, самовыражения и познания 
мира (в соцсетях полно познава-
тельных и образовательных со-
обществ). Это возможность 
учить иностранные языки в их 
современном живом виде, об-
щаясь с иноязычными пользова-
телями соцсетей. Да десятки 
разных возможностей. 

Наш мир становится всё бо-
лее цифровым, и наши отпрыски 
с детства учатся в нём жить, в 
том числе с помощью соцсетей. 

На Земле – около 200 стран. 
Лишь несколько из них собра-
лись запретить детям и подрост-
кам доступ в соцсети: Австралия, 
Британия, Индонезия плюс один 
американский штат — Флорида. 
Но никакого опыта применения 

такого запрета там ещё нет. 
Единственная страна, где та-

кой опыт есть, – это Норвегия, 
где с 2018 года запрещено поль-
зоваться соцсетями детям до 13 
лет. И что же? Исследование по-
казало, что 60–70% детей от 9 
до 13 лет всё равно пользуются 
ими. То есть в реальности запрет 
труднореализуем. Или его реа-
лизация потребует драконов-
ских репрессий и затраты боль-
ших государственных ресурсов. 
Нам это точно надо? 

Отмечу, что попытки ряда госу-
дарств бороться с соцсетями 
прежде всего являются ответом 
на засилье американских плат-
форм – Фейсбука, Инстаграма, 
Твиттера, алгоритмы которых 
сконструированы так, чтобы 
очень агрессивно втягивать ре-
бёнка в многочасовое сидение в 
сети. Но у нас есть свои плат-
формы — ВК, Rutube, Однокласс-
ники, Яндекс.Дзен. Давайте де-
лать их безопасными и полез-
ными для детей и взрослых, со-
вершенствовать их алгоритмы, а 
не запрещать присутствовать в 
них детям и подросткам. 

Запретить легче всего. Но это 

значит лишить наших детей од-
ной из возможностей развития. 
А опасные явления – от педофи-
лии до буллинга – это болезни 
общества, в соцсетях они только 
отражаются. Для противостоя-
ния этим явлениям нужна со-
вместная упорная работа госу-
дарства, общественности, 
школы, родителей, а не выталки-
вание детей из соцсетей. 

Приведу в пример социали-
стический Китай. Там более 90% 
несовершеннолетних поль-
зуются интернетом, более 30% 
начинают делать это ещё до 
школы. Но при этом в Китае всё 
своё – соцсети и мессенджеры. 
Поэтому, несмотря на высочай-
шую погружённость подрастаю-
щего поколения китайцев в ин-
тернет и соцсети, КНР имеет не-
зависимое от Запада информа-

ционное поле, отличный уровень 
знаний молодого поколения и 
стремительно развивается. 

Кстати, инициатива депутата 
Хамитова представляет «Новых 
людей» в новом свете. Думаю те, 
кто воспринимал эту партию как 
«поборников свободы», теперь 
сильно удивлены»,— уверен 
Юрий Афонин. 

Депутат-коммунист решил 
провести в своём телеграм-ка-
нале опрос о запрете соцсе-
тейдля подрастающего поколе-
ния. 21% участников опроса со-
гласился с тем, что детям до 14 
лет нечего делать в соцсетях, 
12% выступили против запрета, 
а 55% участников опроса вы-
брали вариант «не надо запре-
щать детям соцсети, надо запре-
тить «Новых людей», чтобы не ге-
нерировали дикие идеи».

Новые люди –  
старые предложения

В Государственной думе предложили запретить 
детям до 14 лет пользоваться социальными сетями. 
С таким предложением выступил депутат от партии 
«Новые люди», заместитель председателя комитета 
по физической культуре и спорту Амир Хамитов.

«Если я заболею, я к врачам 
обращаться не стану», – пел 
некогда Юрий Визбор. Но 
если его лирический герой в 
качестве альтернативного ме-
тода лечения просил посте-
лить ему степь и занавесить 
окна туманом, то некоторые 
индивидуумы идут и не на та-
кие смелые эксперименты. 
Масштаб любви к нетради-
ционной медицине порой до-
стигает такого размаха, на 
фоне которого пресловутые 
банки с водой, заряжаемые 
перед телевизором – просто 
образец адекватности. 

Одна из последних модных тенденций 
– яйцетерапия. И дело не в массовом по-
едании резко подорожавшего продукта, 
и без того грозящего стать дефицитом. 
Отнюдь – яйца вводят пациентам в виде 
инъекций. 

Объявление одной из клиник, практи-
кующих такое лечение, продемонстриро-
вал в своей соцсети известный врач, га-
строэнтеролог Алексей Парамонов. Аль-
тернативщики от медицины позициони-
руют яйцетерапию как методику некоего 
советского доктора Капустина, хотя в со-
ветское время гражданин, всерьёз пред-
лагавший такие методы лечения, скорее 
всего, носил бы не белый халат, а смири-
тельную рубашку. Если верить альтерна-
тивщикам, пациентов они лечат яйцами 
уже двадцать лет и ещё ни разу не наблю-
дали осложнений – ну, если не считать 

повышения температуры до 38 градусов 
и отёков в месте введения инъекций, ко-
торые рассасываются сами. В пример 
приводят умиравшую от рака женщину, 
которой тот самый мифический Капустин 
ещё в середине прошлого века ввёл во-
семь инъекций «по пять кубиков живого 
вещества куриного яйца». И – о чудо! – 
опухоль исчезла. Таких пациентов у Капу-
стина были сотни, а сам он писал: «Я лечу 
больных, которые не поддаются медика-
ментозному лечению, но все они под-
даются лечению веществом куриного 
яйца. Часть больных мы излечили, части 
больным даем облегчение, и всем боль-

ным – улучшение».  
Потом советский метод был якобы за-

быт, однако хитрые японцы запатенто-
вали и используют его для лечения в офи-

циальной медицине. Хороший ход – что 
на самом деле происходит в Японии, 
большинству пациентов из России прове-
рить крайне затруднительно. Сообщается 
также, что при самых тяжёлых болезнях в 
Китае и Японии лечат уколами из перепе-
линых яиц. Такими же свойствами обла-
дает куриное яйцо, уверяют альтернатив-
щики и перечисляют полный спектр по-
лезных веществ, которые в них содер-

жатся: «онкопрессоры, не 
дающие возможности 
клеткам эмбриона откло-
няться от генетической 
программы; трансфер-
фактор, информационный 
белок для иммунной си-
стемы; фактор роста фиб-
робластов, комплекс ви-
таминов, минералов, жир-
ных кислот, биологиче-
ских стимуляторов и др.». 

От всего перечислен-
ного врачи официальной 
медицины просто в ужасе, 
даже если пока маски-
руют шок за чёрным юмо-
ром. «Яйцо в вену – это 
прекрасно, выживать 
должны не все», – шутят 

доктора. Но есть и другие эксперимента-
торы, которые вводят в вены не только 
яйца, но и что похуже. Терапевт Ольга Бе-
ловежец поведала истории двух пациен-

тов: один в течение года вводил себе в 
вены собственную сперму, а второй – 
экстракты молотых грибов («с рекреа-
ционными целями»). «Оба выжили, что не 
может не радовать», – подытоживает 
врач и вместе с тем признаёт, что и тот и 
другой альтернативщики – кандидаты на 
Дарвиновскую премию. Это такая вирту-
альная антипремия, ежегодно присуж-
даемая лицам, которые наиболее глупым 
способом умерли или потеряли способ-
ность иметь детей и в результате лишили 
себя возможности внести вклад в гено-
фонд человечества, тем самым потенци-
ально улучшив его. 

Конечно, сложно поверить в то, что 
найдутся люди, готовые вводить себе в 
вены подобные вещества. Но некоторые 
медики отмечают, что на такие подвиги 
во имя здоровья идут не от хорошей 
жизни: просто с официальной медициной 
отношения совсем не сложились. «Очень 
часто это люди, которым в рамках дока-
зательной медицины либо ничего не по-
лечили, либо налечили такого, что яйца 
выглядят уже и вполне нормальным ва-
риантом», – делится один из столичных 
врачей. И знаете, довести медицину до 
такого уровня, при котором люди готовы 
вводить в вену сперму и грибы, лишь бы 
не обращаться к врачам – это надо ещё 
постараться. 

 
Александра Смирнова

И тебя вылечим…


